

Boletín Núm. 6/22

Mesa del Tirador, Bolaños., Jal. 4 de septiembre de 2022

## **Asiste Presidenta de la CEDHJ, Luz del Carmen Godínez González, como invitada especial a la Asamblea Ordinaria de la comunidad de San Sebastián Teponahuatlán y Tuxpan de Bolaños**

- En esta gira de trabajo visitó la Oficina Regional de esta zona y oficinas de la CEDHJ de esta localidad

En su primera gira de trabajo, la titular de esta defensoría de Jalisco acudió como invitada especial a la localidad de Mesa del Tirador, donde se desarrolló la Asamblea Ordinaria de la comunidad wixárika de San Sebastián Teponahuatlán y Tuxpan de Bolaños.

Durante la asamblea propuso seguir fortaleciendo los trabajos de forma coordinada, estrechar aún más la comunicación e impulsar todos los procesos en defensa de las comunidades wixaritari.

“En la Comisión sabemos de la importancia de trabajar de manera continua y conjunta. De antemano, vamos a seguir trabajando con este compromiso, nos interesa seguir fortaleciendo esta comunicación y seguir trabajando de manera coordinada por el beneficio de todas y todos y cada uno de ustedes”, dijo.

Externó ante las autoridades tradicionales su deseo de refrendar los trabajos que ha realizado la Comisión, entre otros: la apertura y permanencia de los módulos de atención en las comunidades y generar los cambios necesarios para brindar una mejor atención a la población.

Adelantó que la CEDHJ participará en las asambleas y que el personal de la Tercera Visitaduría y de los módulos locales estará al pendiente de las actividades y requerimientos de las y los integrantes de la comunidad, en defensa de sus derechos humanos.

Luego de su intervención, entregó al presidente de Bienes Comunes, Óscar Hernández, el informe de las actividades de la Tercera Visitaduría, oficina que tiene en su encomienda la atención de pueblos originarios y comunidades indígenas.

En el documento se enumeran las acciones realizadas de marzo a agosto del presente año, entre las que destaca el acompañamiento institucional a las convocatorias de las autoridades tradicionales y agrarias a asambleas, reuniones y otras actividades, así como la promoción de la cultura de la defensa de la dignidad y el acompañamiento a víctimas directas o indirectas de violaciones a derechos humanos y de delitos.

Ofreció a las autoridades tradicionales y agrarias estrechar la comunicación con las comunidades e impulsar la agenda común en defensa de los derechos de los pueblos originarios; asimismo, les comentó sobre la reingeniería al interior de la Comisión, de la cual, los temas de los pueblos originarios son parte importante para la defensoría jalisciense.

Por su parte, el presidente de Bienes Comunes, Óscar Hernández Hernández, expresó su agradecimiento a la voluntad externada por la titular de la CEDHJ y refirió: “Lo que hemos logrado y lo que se ha hecho en la comunidad con la Comisión Estatal de Derechos Humanos es fortalecer aquello que se ha venido cimentando. Yo creo que es bueno que no nos tengan abandonados, y decirles que estamos siempre al pendiente de lo que se esté haciendo para bien de la comunidad”.

Durante la gira, la titular de la CEDHJ fue recibida por el Presidente Municipal de Colotlán, Julián Quezada Santoyo, con quien dialogó sobre el trabajo de la institución en la región.

El primer munícipe refrendó su compromiso constitucional de sumar esfuerzos con la institución en la defensa de la dignidad y los derechos humanos de la población, así como participar en los procesos de capacitación de quienes se desempeñan en el servicio público municipal.

Dentro de la misma gira de trabajo, la Ombudsperson realizó una supervisión de las condiciones físicas de los módulos y dialogó con el personal adscrito a la Oficina Regional de Colotlán y los módulos de la CEDHJ en las comunidades de San Sebastián Teponahuatlán, Tuxpan de Bolaños y en la localidad de Mesa del Tirador.